



# Прямо в Україну Ukraine - Direkt



## Ukraine - Direkt

### Was ist das?



Eva Jenni (Präsidentin)

Viktor Zaychuk (Pfarrer in Rivne)

## Wie ist „Ukraine-Direkt“ entstanden?

Der Verein „Ukraine-Direkt“ hat sich aus der Initiative Ukraine-Arbeit von Eva Jenni, der heutigen Präsidentin, seit einem Gemeindeabend mit dem Thema „Tschernobyl-Kinder“ im Jahr 2008 entwickelt. Nach den zwei ersten Besuchen im 2008 sammelte Eva Jenni Geld, um dieses in der Ukraine vor Ort mit der Kontaktperson, Viktor Zaychuk, einzusetzen. So war jederzeit garantiert, dass die beschafften Güter in persönlichem Kontakt zielgerichtet und eben „direkt“ am vorgesehenen Ort übergeben werden konnten. Vor allem Freunde, Verwandte und Bekannte liessen sich für die engagierte Arbeit von Eva Jenni begeistern und halfen mit verschiedensten Mitteln, etlichen Hilfsbedürftigen ihren Alltag zu verbessern. Nachdem sich die Spenderzahl erfreulich erhöht hatte und auch öffentliche Spender wesentliche Beiträge zu leisten begannen, wurde Anfang 2012 der Verein „Ukraine-Direkt“ gegründet. Dies vor allem auch, weil unser Hilfswerk gewachsen ist und eine öffentlich-rechtliche Form notwendig wurde. Zudem ist es so für die Spender möglich, ihre Beiträge bei den Steuern geltend zu machen.

Es ist unser Ziel, unsere Tätigkeiten mit der finanziellen Unterstützung der Spender und Mitglieder zu realisieren. Da Materialtransporte in die Ukraine jedes Mal wesentliche Kosten verursachen versuchen wir, mit dem Spendengeld vor Ort Arbeit zu generieren und zudem Jugendliche und Erwachsene in die Projektrealisierung einzubinden. In allen Phasen der Vereinsentwicklung und den Kontakten in die Ukraine hat Markus Wyss mit seiner wertvollen Erfahrung und seiner kollegialen und kompetenten Art Eva Jenni mit Rat und Tat unterstützt. Viktor Zaychuk ist als versierter Transporteur mit dem Kleinlaster wie auch als profunder Kenner der Verhältnisse vor Ort ein wichtiger Vertrauensmann und Freund geworden. Bei den jährlichen Besuchen von Eva Jenni in der Ukraine bildet Viktor den Angelpunkt für die effiziente und menschlich wertvolle Umsetzung aller Tätigkeiten.

## Was ist „Ukraine-Direkt“ heute?

Unter dem Namen „Ukraine – Direkt“ besteht ein Verein im Sinne der Art. 60 ff. Zivilgesetzbuch (ZGB) mit Sitz auf der Mäniwilegg. Der Verein besteht auf unbestimmte Dauer.

Unseren Verein unterstützen vornehmlich Privatpersonen, aber auch öffentliche Institutionen.

Unser Verein ist auf Grund seines gemeinnützigen Wirkens von der Steuerverwaltung des Kantons Bern steuerbefreit worden, das heisst, alle Spenden können von der Steuer abgezogen werden.

## Was bezweckt „Ukraine-Direkt“?

„Ukraine-Direkt“ bezweckt die Unterstützung bedürftiger Privatpersonen, Familien, Personen in Heimen / Kliniken in der Ukraine sowie kleinere bauliche Investitionen. Der Verein sammelt Geld zur Umsetzung seiner Tätigkeiten in der Ukraine sowie ganze und saubere Kleider oder andere Gebrauchsartikel in guter Qualität. Über die Besuche und Tätigkeiten werden regelmässig Berichte verfasst. Der Verein verfolgt ausschliesslich und unmittelbar gemeinnützige Zwecke, welche direkt den Bedürftigen zugutekommen

## Wo hat „Ukraine-Direkt“ sein Wirkungsfeld?

Unsere Tätigkeitsschwerpunkte liegen im Nordwesten der Ukraine mit Zentrum in Rivne:

- **Ostrik**  
Psychiatriezentrum für Frauen und Männer  
Chefarzt: Dr. Alexandr Lasarchuk  
Hier werden 100 bis 150 Frauen und Männer betreut



**- Sarny**

2 Kinderheime

Chudel 1 Direktorin Nadia Melnyk

Chudel 2 Direktorin Irina Mikolaivna

Pro Heim 80 bis 100 Kinder beiderlei Geschlechts im Alter von 4 bis 18 Jahren



**- Novostav**

Kinderheim / Tuberkulose-Zentrum für Kinder

Chefarzt: Dr. Kravets Oleg Volodymyrovich

Hier werden 80 bis 100 Kinder beiderlei Geschlechts im Alter von 4 bis 18 Jahren betreut



- **Rivne Stadtpital**

Direktor: Dr. Evgeny Kucheruk

Dieses relativ grosse Spital mit rund 900 Betten unterstützen wir mit Spitalbetten und verschiedenen Spitalmaterialien und Spitaleinrichtungen.



- **Rivne Onkologische Klinik**

Chefärztin: Svetlana Oreshko

Auch diese Klinik unterstützen wir mit Spitalbetten und Spitalmaterialien

- **Rivne Privatpersonen**

Unterstützung von Privatpersonen und Familien an ihren Wohnorten

Bezugsperson / Verantwortlicher: Viktor Zaychuk

Laufend werden um die 15 Personen besucht und mit Hilfsgütern versorgt



## Wie ist „Ukraine-Direkt“ organisiert?

Der Vorstand unseres Vereins erledigt die anfallenden Arbeiten gemäss Statuten. Unterstützt werden wir dabei von Familienmitgliedern, Vereinsmitgliedern und Sponsoren. Alle Arbeiten werden ehrenamtlich erledigt. In der Ukraine arbeiten wir seit Jahren erfolgreich mit derselben Kontaktperson zusammen, welche auch die Warentransporte von der Schweiz in die Ukraine durchführt.

**Wir unterhalten eine Website unter <http://www.ukraine-direkt.ch>.**

## Wir wollen bei unserer Tätigkeit

- eine kleine, persönliche und effiziente Hilfsorganisation bleiben, so dass Mitglieder und Sponsoren jederzeit sehen, in welche Tätigkeiten ihre Spenden fliessen.
- Spenden möglichst in Form von Geld beschaffen, so dass die Transporte reduziert und Tätigkeiten vor Ort finanziell unterstützt werden können.
- durch mindestens 1 Besuch pro Jahr vor Ort die menschlichen Kontakte pflegen, neue Bedürfnisse aufnehmen, Transporte vorplanen und die Umsetzung der Tätigkeiten verifizieren.
- anlässlich der Besuche das gesammelte Geld einsetzen und die Waren verteilen.
- Synergien mit anderen Hilfsorganisationen entwickeln und pflegen.
- Grosstransporte nur bei wirklich passenden Angeboten einsetzen.
- Kleider und andere Materialien nur in bester Qualität sammeln.

## Spendemöglichkeiten

- **Spenden online via E-Banking > Ohne Gebühren**
- Spenden mit Einzahlungsschein > Gebührenbehaftet.
- Spenden bar in einem Couvert, übergeben an ein Vorstandsmitglied.
- Spenden von Kleidern oder anderen Objekten (in Absprache mit Eva oder Hans Jenni) und Lieferung an die Alpenstrasse 62.
- Spenden mit Geschenk-Gutscheinen zugunsten von „Ukraine-Direkt“.  
Viele unserer Verwandten und Bekannten besitzen in ihrer Haushaltung bereits alles Notwendige. Bei der nächsten Gelegenheit (Geburtstag, Weihnachten, Jubiläen, Besuch) haben Sie die Möglichkeit, einen Betrag zugunsten „Ukraine-direkt“ einzuzahlen und den „Geschenkgutschein“ zu übergeben.  
Siehe dazu das Muster in Word-Format auf unserer Homepage unter „Spenden“.